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令和７年６月定例会 一般質問通告（個人） 
   

発言順位 １ 議席番号 ９ 氏  名 古川 英明 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 高校生議会の開催について 

（１） 若者の声に真摯に耳を傾け、政策立案にも活かしていく姿勢が本

市の未来を考える上でも極めて重要だと考える。そのためにも、毎

年実施されている新見高校生による議会への陳情を高校生議会に移

行したらどうかと考えるが、市の考え方を質す 

     ① これまでの子ども会議の実施状況、及びその成果と課題は何か 

     ② 議場において、高校生議会の実施を求めるが、市長の考えはど

うか 

（２） （１）の趣旨に鑑み、市内在住の若者世代や新見公立大生など、

若い方々の思いや考えを市政に反映できるシステムの構築を提言す

るが、市の考え方をお示しいただきたい 

 

２ 子どもへの医療体制の充実について 

（１） １８歳までの医療費無料化実施など、医療に対する経済的負担の

軽減は充実している一方、小児科や夜間診療の充実を訴える子育て

世代の声は大きい。子育て世代が抱える子どもの疾病や外傷への不

安を軽減させるために、医療知識を身につけてもらう講習会実施を

提言したいが、市としての見解を求める 

     ① 夜間における救急車要請で、子どもの占める割合はどの程度か 

     ② 子育て世代の保護者に、子どもの疾病や外傷に関する知識や対

処法を学んでもらうことは重要だと考えるが、これまで市として

どのように取り組んできたか 

     ③ 学校で毎年実施されている保護者対象の救急法の講習と同様な

取組ができないか 

 

３ 市街地循環バス「ら・くるっと」の利便性向上について 

（１） 市民の要望が多い「ら・くるっと」の運行範囲拡大について、市

の考え方を質す 

     ① 新見市地域公共交通会議（令和７年６月４日実施）で報告され

た「ら・くるっと」の運行状況はどうであったか。また、課題は

あるか 

     ② 新見市地域公共交通計画策定にあたり実施された市民アンケー

ト（令和３年８月実施）結果でも、「ら・くるっと」の運行範囲

拡大を要望する声が多いが、市としてどう捉えているか 

     ③ 「ら・くるっと」の運行範囲を拡大する場合の課題は何か 

     ④ 「ら・くるっと」の運行範囲拡大について、今後の市の方針を

伺いたい 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・教育長

・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長・

消防長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

   



令和７年６月定例会 一般質問通告（個人） 
   

発言順位 ２ 議席番号 １３ 氏  名 橋本 亨子 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 新見公立大学について 

（１） 令和６年度の財政援助団体等監査の結果報告で指摘されている内

容をどのように受け止めておられるか 

（２） 新見公立大学が、西方地内の用地を取得しているが購入すること 

を市長は承認していたのか 

（３） 用地は牛舎等を含めたものを購入しているが、更地で購入すべき

ではなかったのか 

（４） 購入した用地への風評は調査しているのか 

（５） 今後用地をどのように活用する考えか 

 

２ 小中学校における学校給食費完全無償化について 

（１） 物価高騰による影響はどうか。学校給食法に定められている「学

校給食が児童及び生徒の心身の健全な発達に資する」ことを妨げる

ようなことにはなっていないか 

（２） 保護者負担と付与するにーみんポイントを変更する必要性はない

か 

（３） 付与されたにーみんポイントの活用状況はどのようになっている

か 

 

３ 旧市民会館の解体撤去について 

（１） 解体撤去に向けた具体的な見通しはどうか 

    

 

 

市長・副市長

部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   



令和７年６月定例会 一般質問通告（個人） 
   

発言順位 ３ 議席番号 ３ 氏  名 堀江 裕 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 金谷土地区画整理事業について 

（１） 段階的整備とゾーニングの考え方はどうなっているのか 

     ① 段階的整備の導入を検討してはどうか 

     ② 様々な用途に対応した設計・ゾーニングの導入の検討はどうな

っているのか 

（２） 保留地処分のリスク対応はどうなっているのか 

（３） 本事業に関する事業費の予測と長期的な財政面での試算・見通し

についてどうなっているのか 

     ① 本事業の総事業費並びに市の負担額の見込みはどうなっている

のか 

     ② 長期的な財政負担についての見通しはどうなっているのか 

（４） 定住促進効果を確実なものとする対策はどうなっているのか 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   



令和７年６月定例会 一般質問通告（個人） 
   

発言順位 ４ 議席番号 ５ 氏  名 木下 智義 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 観光振興への取組について 

（１） 主要観光施設の入り込み客数について 

     ① 令和６年度において、前年比１１３．７％の伸びとなっている

が、主な要因は何か 

     ② 令和７年度の見込みはどのように考えているか 

（２） 第３次新見市総合計画の後期行動計画におけるインバウンドの受

け入れ体制整備について 

     ① 「外国語に対応した観光ホームページやパンフレット等による

情報発信を行います。」とあるが、現在の状況はどうなっている

か 

     ② 各観光施設での対応状況はどうなっているか 

 

（３） 第３次新見市総合計画の後期行動計画における戦略的な情報発信

について 

     ① 「本市の主要なターゲットである関西圏を中心に、集客が多い

イベントなどでのＰＲ活動や、マスコットキャラクターなどを活

用したシティプロモーションに継続的に取り組みます。」とある

が、具体的にどのような取組を行っているか 

     ② 「ＳＮＳの活用や、ホームページ閲覧者等のデータ収集・分析

に基づく広報など、デジタルマーケティングの手法を用いた効果

的な情報発信を強化します。」とあるが、具体的な取組はどのよ

うに考えているか 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   



令和７年６月定例会 一般質問通告（個人） 
   

発言順位 ５ 議席番号 １４ 氏  名 岡崎 裕生 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 健康福祉のまちづくりについて 

（１） 本市の目指す地域共生社会の実現について 

     ① 構想と方向性をお示しいただきたい 

     ② 地域共生社会を実現するためには、全市民が構想を共有するこ

とが最低限必要な前提となるが、どのように市民と共有していく

のか 

（２） 障がい者福祉の支援制度の拡充について 

     ① 障がい者が自立して生活していくためにはグループホームや障

がい者支援施設・福祉施設の充実が必要である。障がい者のグル

ープホーム設立に対する助成について考えをお示しいただきたい 

     ② 米価や燃料をはじめとする物価や人件費が高騰している。障が

い者福祉施設への支援について考えをお示しいただきたい 

     ③ 施設外就労支援助成をはじめとする本市独自の工賃助成ができ

ないか 

（３） 乳幼児・高齢者・障がい者などがおられる世帯への支援について 

     ① おむつの処理について「おむつ専用収集袋」の配布はできない

か 

     ② ０～２歳児の保育料の無償化は実現できないか 

 

市長・副市長

・部長 

 

 

 

   



令和７年６月定例会 一般質問通告（個人） 
   

発言順位 ６ 議席番号 ４ 氏  名 谷本 浩章 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 本市の医療の状況について 

（１） 本市医療機関は現在どのような状況か 

     ① 市内の病院、診療所の開設状況を旧市町単位でお示しください 

     ② 市内の医療スタッフの確保状況についてはどうなっているのか 

（２） 休日の医療体制の状況について 

     ① 新見市休日診療事業における診療件数をお示しください（過去

３年） 

     ② 一次救急・二次救急の割合についてお示しください 

（３） 救急搬送の現状について 

     ① 救急搬送をした人数の推移についてお示しください 

     ② そのうち、軽症者の割合の推移をお示しください 

     ③ ドクターヘリ、ドクターカーの利用状況についてお示しくださ

い 

 

市長・部長・

消防長 

 

 

 

 

   



令和７年６月定例会 一般質問通告（個人） 
   

発言順位 ７ 議席番号 ２ 氏  名 橋本 尚典 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 部活動の地域展開について 

（１） 本市における部活動の現状について 

     ① 本市における部活動の現状（部活動数、部活動指導員の配置状

況、少子化による影響等）をどのように認識しているか 

     ② 国の「学校部活動及び新たな地域クラブ活動の在り方等に関す

る総合的なガイドライン」を踏まえ、本市としての基本方針や推

進計画は策定しているか 

   ③ 令和７年度までの「改革推進期間」において、本市が目指す部

活動の地域展開の姿をどのように描いているか 

（２） 他自治体の事例を踏まえた取組可能性について、本市においては、

専門人材の配置や推進体制の整備、市民への情報発信、多様な活動

機会の創出についてどのように考えているか 

（３） 地域展開における課題解決策について、本市における指導者確保

の方策、財源確保の方策、保護者や生徒の費用負担の在り方につい

てどのように考えているか 

（４） 地域との連携・協働体制の構築について 

    ① 本市における総合型地域スポーツクラブやスポーツ協会、競技

団体等との連携状況と今後の展望についてどのように考えている

か 

     ② 本市における官民連携の可能性についてどのように考えている

か 

 

 

 

 

 

 

教育長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   



令和７年６月定例会 一般質問通告（個人） 
   

発言順位 ８ 議席番号 ７ 氏  名 峠田 一也 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 青少年の健全育成について 

（１） 新見市スポーツ少年団の過去５年間の登録団数とその団員数の推

移はどうなっているか 

（２） 全国大会出場選手等への激励金の交付状況はどのようになってい

るか。 

（３） 新見市公営塾「寺子屋にいみ」について現在の利用状況はどうか 

（４） 放課後児童クラブの必要性をどのように認識しているか 

 

市長・教育長

・部長 

 

 

 

 

   



令和７年６月定例会 一般質問通告（個人） 
   

発言順位 ９ 議席番号 １２ 氏  名 津島 大孝 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 今後の市の事業について 

（１） 金谷土地区画整理事業について 

     ① 今後のスケジュールと予算額はどのように考えているか 

     ② 固定資産税の変更時期と課税額はどのように考えているか 

     ③ 中止することはできないか 

 

（２） 大佐中学校区小中一貫校校舎新築事業について 

     ① 今後のスケジュールと児童、生徒の推移はどのように考えてい

るか 

     ② 生徒数も減少していくので見直しが必要ではないか 

     ③ 現存の小・中学校校舎・体育館などはどうするのか 

 

２ 市内の買い物困難者について 

（１） 市内の買い物困難者の状況を把握しているのか 

（２） 買い物困難地区の対策を考えているのか。公設民営の販売所の設

置なども含めて問う 

 

３ 旧哲西町が合併する前にＮＰＯきらめき広場に拠出した補助金について 

（１） 合併後１０年間の活動資金として８，０００万円拠出しているが、

残金はあるのか 

（２） 自主的に報告はしないと思うが、市として監視を続けていたのか 

 

市長・教育長

・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

部長 

 

 

 

 

   



令和７年６月定例会 一般質問通告（個人） 
   

発言順位 １０ 議席番号 ８ 氏  名 仲田 芳人 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 花であふれるまちづくりについて 

（１） 花を活かしたまちづくりについて 

     ① 花であふれる新見市づくりを進めませんか 

     ② 市内で熱心に花づくり名所づくりに取り組む地域や人を顕彰し

てはどうか 

（２） 花を増やすことの横展開について 

     ① 本市でもエディブルフラワーの取組を始めませんか 

     ② 山野草栽培を使命にした地域おこし協力隊員を募集してはどう

か 

 

２ 農業と地域の未来について 

（１） 新見市の農業の現状データが聞きたい 

     ① 農業産出額に占める米の産出額の割合はどのようか 

     ② 本市の全農業経営体数及び経営体の個人と団体の割合はどのよ

うか 

   ③ 農産物販売金額規模別の経営体数はどのようか 

   ④ 農業従事者の２０１０年、２０１５年、２０２０年のそれぞれ

の平均年齢はどのようか 

   ⑤ これらデータから分かる本市農業の現状分析を聞きたい 

（２） これからの本市農業の振興方策について 

   ① 農業従事者の高齢化に起因する今後の対応策はどのようか 

     ② 地域計画とは何か、その策定状況を聞きたい 

（３） 農地集積の緊急性について 

   ① 農地集積の専門部署新設や専門コーディネーターを配置強化し 

 てはどうか 

（４） 規模拡大と農業経営について 

   ① 新見高校で農業経営を学べる学科を考えてみませんか 

     ② 一般や新規就農希望者等を対象にした農業セミナーを企画しま 

 せんか 

（５） 学校給食の地産地消と就農機会の創出について 

   ① 学校給食の地産地消を拡大するための農場を造成整備してはど 

 うか 

 

３ 買い物困難地域の対策について 

（１） 本市の買い物困難地域対策の担当はどこか 

     ① 本市の買い物困難地域や困難者の対策を聞きたい 

     ② それらの施策の担当課はどこか 

（２） 本市の買い物困難地域の現状について 

     ① 市民の買い物に対する意識や買い物の現状、支援につながる地

域資源を調査したことはあるか 

     ② あれば、その内容と結果を、なければ調査する考えはあるか聞

きたい 

（３） 買い物困難地域改善の対応策について 

    ① 総合的な買い物支援の施策を用意する考えはあるか 

    ② 地域の相談に応対し、支援対応できるワンストップの行政窓口を 

     開設してはどうか 

市長、部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長、副市長

部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長、部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



    ③ 買い物困難地域改善に取り組む全国事例を学ぶセミナーを開催 

     してはどうか 

 

４ 没後１５０年・方谷さんからのまちづくりについて 

（１） 方谷さんゆかりの本市でも没後１５０年の企画を考えてはどうか 

     ① 官民一体で記念事業を企画開催すべきと思うが所見を聞きたい 

     ② 勝海舟の子孫の方の講演会を記念事業で企画してはどうか 

   ③ 方谷さんとゆかりの地を紹介するフレーム切手を本市で企画発 

 行してはどうか 

   ④ マンホールの蓋に方谷さんを描きませんか 

（２） 方谷さんが題材として扱われている道徳の教科書の採択について 

   ① 採択されなかった理由は何か 

     ② 採択された教科書はいつまで使用されるか 

   ③ 次の教科書を選ぶ際、方谷さんを強く推すことはできるか 

 

 

 

市長、教育長

部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
   



令和７年６月定例会 一般質問通告（個人） 
   

発言順位 １１ 議席番号 １ 氏  名 赤木 三郎 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 本市職員の現状について 

（１） 業務上必要な資格取得に要する経費について助成制度があるが、

利用状況はどうなっているか 

（２） 休暇制度の現在の利用状況はどのようになっているか 

（３） 消防職員の定数について、現在の職員数で業務に支障はないか 

 

市長・部長・

消防長 

 

 

 

    


